

# Una herramienta académica para los fut

Presentan el libro “Procesos federales, unicidad y judicialización” del Dr. Jorge

Por: Francisco Nicolás Castañeda Val

“Sin tanta vuelta, este libro es para ustedes”, así inició la presentación del libro “Procesos federales, unicidad y judicialización”, a cargo de su autor el Dr. Jorge Mario Lescieur Talavera, el pasado 13 de noviembre en el auditorio Mario de la Cueva de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Organizado por la Asociación Civil Diálogos, Lescieur Talavera presentó su obra acompañado del Dr. Luciano Silva Ramírez y el Magistrado Salvador Mondragón Reyes.

El primero en hacer uso de la palabra fue el Dr. Silva Ramírez quién reconoció el esfuerzo por lograr la publicación, “aquí está el reflejo de este conocedor de la materia plasmado en el libro.

Lo que implica escribir a pesar de las tareas y funciones que desempeña el autor. Los sacrificios para la familia”.

Y agregó, “también implica el ánimo creativo y constructivo, no el ánimo pesimista. Es decir, de dar a conocer sus opiniones y su vida para beneficio de los lectores”.

El presentador señaló que la obra cuenta con una gran profundidad en materia de derecho constitucional y está bien estructurado, “se abordan temas complejos, sumamente técnicos para poder arribar a las conclusiones que llega el autor y con propuestas muy interesantes”.

El Dr. Silva Ramírez señaló que en el contenido se realizan planteamientos que van desde la constitución, los sistemas, los



Nicolás Castañeda V./ DED / Derecho / UNAM ©

Al frente el autor del libro el Dr. Jorge Mario Lescieur Talavera y Dr. Luciano Silva Ramírez, y en la parte posterior del grupo acompañados de alumnos participantes de esta Facultad.

mecanismos de control de la constitucionalidad, que se ha encomendado a diversos órganos, entre otros temas.

“Pero sobretodo resalta el control político y el control judicial”, expresó ante un nutrido auditorio compuesto en su mayoría por

estudiantes de los últimos semestres de la carrera de Derecho.

El también miembro distinguido del Claustro Académico de Doctores en Derecho de esta Facultad recomendó ampliamente la reciente publicación, “sobre todo para tener el conocimiento firme,

# uros abogados

Mario Lescieur Talavera

Fotografía - Fotos: Francisco Nicolás Castañeda Valero



Fotografía del Magistrado Salvador Mondragón Reyes

profundo del control constitucional judicial y de los planteamientos que hacen urgente el crear un código nacional del proceso de la defensa de la constitucionalidad y un código de procesos federales para que no estemos con la multiplicidad de ordenamientos que implican el retraso, el no acceso a una justicia

efectiva, ágil, pronta, expedita como mandato constitucional, como derecho fundamental que tenemos los gobernados en nuestro país”.

Por su parte, el Magistrado Salvador Mondragón Reyes agradeció la invitación para asistir y participar con la presentación del libro, así como la disposición de la Facultad de Derecho por abrir las puertas en este día de festejo.

El Magistrado del Décimo Cuarto Juzgado Colegiado en Materia Administrativa del Primer Circuito, aseguró en su intervención que la presentación de un libro siempre responde a un día de fiesta, “todos tenemos la posibilidad de encontrar un nuevo abrevadero sobre la cultura, sobre las soluciones que alguien cree que son las más adecuadas para las personas, en este caso también para los abogados, para los estudiantes, para los jueces y esto es algo que verdaderamente tenemos que festejar”.

**"Lo más valioso es transmitir el conocimiento de manera sencilla, sin sacrificar la argumentación"**

En cuanto al libro el Magistrado Mondragón Reyes comentó: “el derecho se torna complicado, después llegué a la conclusión de que lo más valioso muchas veces es transmitir el conocimiento de manera sencilla, sin sacrificar la argumentación”, y continuó diciendo “sin sacrificar la justificación”.

Enfatizó, “el autor de la obra lo logra hacer en el libro que ahora tenemos el gusto de presentar.” Por su parte en su intervención, el

autor Lescieur Talavera explicó que la idea del libro surgió desde el aula, respondiendo a su papel como profesor en la Universidad de Chiapas y se alimentó gracias a las preguntas e inquietudes de los estudiantes.

“Su propio título lo señala, aquí ustedes van a encontrar desde primer semestre cuál es el abanico al que pueden enfrentarse”, comentó el autor.

El Dr. Lescieur Talavera continuó su intervención explicando que después de la economía, la justicia es el otro factor que mueve las relaciones humanas: “somos tan, menos o más felices en función de cómo resolvemos tan o más o menos fácilmente nuestros problemas cotidianos y precisamente, el proceso es el instrumento o herramienta para resolver nuestras controversias sociales y cotidianas, por supuesto”, profundizó el también investigador.

Para finalizar, el profesor recalcó que el libro pretende ofrecer una visión panorámica a los alumnos sobre los tipos de procesos que existen, “por lo menos a nivel federal, y poniendo como ejemplo a los locales de mi Estado de Chiapas”.



En el presidium el Magistrado Salvador Mondragón Reyes, Dr. Jorge Mario Lescieur Talavera y el Dr. Luciano Silva Ramírez

Y agregó: “en este libro también denunciamos la multiplicidad indebida de diligencias, trámites, y actuaciones procesales que finalmente tienen al Código de Procedimientos Civiles como su norma supletoria.”